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 INCENTIVAN EL NEARSHORING EN SINALOA 
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Grupo ARHE construye un Recinto Fiscalizado Estratégico en Sinaloa para 
impulsar la actividad logística en la región del Pacífico. Mazatlán está destinado a 
ser el Hub Logístico del Pacífico, porque está consolidado como un polo de 
atracción de inversiones con conectividad marítima, ferroviaria, terrestre y aérea, 
lo que conlleva al desarrollo de espacios industriales con infraestructura logística 
y de comercio exterior. Espacios que favorecen al comercio exterior e incentivan 
el nearshoring en México, particularmente el estado de Sinaloa, cuya ubicación 
geográfica lo coloca en una situación favorable para atender el flujo de 
mercancías de y hacia los mercados de Estados Unidos, Asia, América Central y 
Sudamérica. Por ello, Grupo ARHE desarrollará, en sociedad con Paquetexpress, 
y administrará un Recinto Fiscalizado Estratégico (RFE) dentro del parque 
logístico industrial Mazatlan Logistics Center (MLC), con el objetivo de fortalecer 
al comercio exterior al ofrecer diversas ventajas a los usuarios, como transformar, 
elaborar, reparar, exhibir, comercializar, retornar al extranjero y almacenar 
mercancías hasta 60 meses sin el pago de impuestos ni cumplimiento de las 
Normas Oficiales Mexicanas; así como ahorro en tiempo y costos logísticos al 
ingresar a México, ya que las actividades dé revisión se realizan dentro del recinto. 
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Conocida como nearshoring, la práctica de relocalización de empresas en 
ubicaciones más convenientes para su operación ha puesto a México en la mira 
del mundo, ante lo que la demanda de espacios industriales ha comenzado a 
crecer. La oportunidad ya ha derivado en decisiones de inversión relevantes, entre 
las que destaca la reciente compra de 46 naves industriales por parte de Fibra 
Monterrey, Fideicomiso de Bienes Raíces con casi 10 años de operación. La 
adquisición del denominado portafolio Zeus supone para la Fibra una 
reconfiguración de su portafolio total, en el cual se estará apostando con mayor 
peso al sector industrial. Con esta inversión, que tiene un valor de 662 millones 
de dólares, Fibra Monterrey no sólo duplicó su total de propiedades y espacio 
rentable, sino que logró instalarse en ubicaciones estratégicas para aprovechar el 
desempeño de mercados especializados y la conectividad para el intercambio 
comercial. Javier Llaca, director de operaciones y adquisiciones del fideicomiso 
inmobiliario, detalló que la compra del portafolio de 46 naves industriales les 
permite consolidarse en corredores del norte del País como Monterrey, Nogales, 
Matamoros y Reynosa, pero también entrar a ubicaciones clave para el negocio 
industrial como Tijuana, Aguascalientes, Guadalajara y Puebla. 
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 EN CONCRETO / AVANZA INVERSIÓN INMOBILIARIA; PERO INQUIETAN 
LAS "EXPROPIACIONES" QUE HACE EL GOBIERNO. 
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Todos los asistentes la semana pasada al The Real Estate Show 2023 se 
quedaron esperando noticias espectaculares; tuvieron que conformarse con el 
gran desfile de personalidades como los gobernadores de cuatro entidades, una 
sonando muy fuerte como la "hermana", Claudia Sheinbaum, la corcholata como 
se conoce a los contendientes a la Presidencia de la República para el próximo 
año, pero que ya están en franca competencia. También estuvo el Gobernador de 
Yucatán, también conocido por sus aspiraciones a la Presidencia y por ser el gran 
crecimiento de la Vivienda en su entidad, además de los gobernadores de Jalisco 
y Quintana Roo, como impulsores de la actividad inmobiliaria. Y aunque Jaime 
Fasja, presidente de la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios (ADI) reiteró 
que la inversión comprometida es de más de 20 mil millones de dólares de aquí 
al 2024, lo cierto es que no se dio el anuncio de mayores inversiones ni de más 
grandes proyectos (...) Hace ya cuatro años que se lanzó el gran plan de 11 
corredores inmobiliarios en la capital y ya ni tocan el tema. Hace ya tres años que 
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se propuso a los desarrolladores reconvertir los inmuebles sobre todo de oficinas 
a viviendas o bien a hospitales y hoteles, en último de los casos (...) 
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El Instituto Mexicano del Seguro Social [IMSS] avanza para ampliar su cobertura 
con la construcción de hospitales en Ciudad Juárez, Chihuahua; San Alejandro, 
Puebla; Zaragoza, en la Ciudad de México; Ticul, Yucatán; Navojoa, Sonora; 
Ensenada, Baja California, y en la capital de Guanajuato, además de invertir en 
unidades médicas y hospitales ya existentes y adquirir el equipamiento necesario, 
destacó el director general, Zoé Robledo. Al participaren la Reunión Plenaria de 
Presidentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios 
y Turismo [Concanaco-Servytur], encabezada por su presidente, José Héctor 
Tejada Shaar, afirmó que con estas acciones se da cumplimiento al encargo del 
presidente Andrés Manuel López Obrador para disminuir tiempos de espera y 
aumentarla calidad de la atención. Zoé Robledo participo en la Reunión Plenaria 
de Presidentes de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo. 
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 DAMNIFICADOS DE SISMOS EN 2017 ACUSAN A SHEINBAUM DE 
ENGAÑOS Y FALSAS PROMESAS 
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Los damnificados de los sismos de 2017 denunciaron que la Comisión para la 
Reconstrucción y el Instituto de Vivienda de la Ciudad de México no han cumplido 
los plazos ni los compromisos establecidos por la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, en lo que tiene que ver con la reparación de los inmuebles dañados. 
Sobre este tema, los propietarios de casas y departamentos afectados por los 
sismos han vivido los últimos cinco años entre juntas, papeleo, manifestaciones y 
promesas de las autoridades capitalinas. Sus casos son parte de los más de 3 mil 
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inmuebles que aún faltan por reconstruir y entregar a sus propietarios. En algunos 
casos, los damnificados aceptaron que su propiedad fuera reconstruida hasta 
40% más pequeña, mientras a otros las constructoras contratadas por el gobierno 
han querido entregarles los departamentos en obra gris. 
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A pesar de que el inmueble cuenta con sellos de suspendido en su estructura, 
vecinos denuncian por medio de redes sociales que la construcción de un 
inmueble continua en la colonia Lindavista Norte, dentro de la GAM. Los vecinos 
inconformes con la operación de la construcción, señalan que los trabajadores en 
múltiples ocasiones han arrancado y roto los sellos para continuar con su trabajo. 
Incluso, dentro de la denuncia indican que el alcalde, Francisco Chíguil, recibe 
una cantidad monetaria para que la edificación continúe; al momento no se ha 
demostrado una afirmación o lo contrario. En el inmueble, ubicado en el número 
942 de la calle Lima, en la colonia lindavista Norte, los transeúntes pueden avistar 
a sus trabajadores al interior. Debido a esto, los colonos de la GAM solicitan que 
las autoridades de vivienda, como el INVI o la PAOT hagan algo al respecto, pues 
sus obras además de realizarse de forma irregular, limitan el paso de los 
transeúntes. 
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La gobemadora de Quintana Roo, Mara Lezama Espinosa se reunió con 
autoridades de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) para abordar 
el seguimiento y avance de proyectos de infraestructura en comunidades rurales 
de Felipe Carrillo Puerto, corazón de la zona maya. Se hizo hincapié en la 
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importancia de materializar estos proyectos consistentes en construcción de 
calles, mejoramiento urbano y espacios públicos en el corto y mediano plazos, a 
fin de abatir rezagos y generar prosperidad compartida con justicia social para las 
familias. Resaltó la importancia de trabajar en conjunto con el Gobierno de México 
para impulsar desarrollo y crecimiento económico integral, que se sumen a los 
beneficios que arrojará la obra más importante en la historia del sureste, el Tren 
Maya. Entre las comunidades que serán atendidas con estos proyectos de 
infraestructura son Chumpón, Chun On, Chun Yah, Yokdzonot Chico, San Antonio 
Norte, Cecilio Chí y Chunyaxhé. 
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 AUNQUE SEA EN BOLSA, SE DEBERÁN PAGAR IMPUESTOS POR LA 
VENTA DE BANAMEX, INSISTE AMLO 
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El tema de la venta de Banamex volvió a estar presente en la conferencia matutina 
del presidente Andrés Manuel López Obrador del viernes. El jefe del Ejecutivo 
aseguró en esta ocasión que aunque la operación no se haga ahora, sino hasta 
el 2025, y aunque sea a través de una Oferta Pública Inicial (OPI) en el mercado 
de valores, deberán pagarse los impuestos correspondientes y no como ocurrió 
en el 2001 cuando Citi adquirió Banamex por esta vía. "Ya no es el tiempo de 
antes, en que las operaciones en bolsa estaban exentas del pago de impuestos", 
afirmó. Recordó que así fue cuando Banamex se vendió a Citigroup en el 2001. 
"Simularon una venta en bolsa, y no pagaron los impuestos, pero esto porque 
había complicidad de los que vendieron Banamex con el gobierno de (Vicente) 
Fox", puntualizó. En este sentido, subrayó que tanto el negocio de Citi que 
permanezca en México (su banca mayorista), como la parte de Banamex, 
deberán pagar los impuestos correspondientes. 

  

Ir al Índice 

  

 
 CAE 70% RECURSO PARA EMERGENCIAS 
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En 2022, el Gobierno federal destinó 7 mil 750 millones de pesos para la atención 
de emergencias, una caída de 70.3% respecto a 2018, cuando con el 
desaparecido Fondo de Desastres Naturales (Fonden) se ejercieron 26 mil 93 
millones de pesos en el apoyo a la población. Dichas evacuaciones (y una posible 
erupción masiva) representarían el reto logístico de trasladar, alimentar, vestir, 
reubicar, brindar atención medica y apoyos a la población de decenas de 
municipios... Sin un Fonden que los respalde. A pesar de la eliminación de dicho 
fondo, la titular de la dependencia, Laura Velázquez Alzúa, titular de Protección 
Civil, dijo que con las nuevas reglas para atender desastres, había recursos 
ilimitados para atender una eventual contingencia. 
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 MARCHAN EN 25 CIUDADES EN DEFENSA DE LA CORTE 
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En más de 25 ciudades del país se realizaron este domingo movilizaciones en 
defensa de la Corte y en protesta por las declaraciones del Gobierno federal de 
reformar el Poder Judicial, y contra propuesta del gobierno federal de que los 
magistrados de la Corte sean elegidos por el pueblo. Alejandra Morán, presidenta 
de Chalecos México y una de las convocantes a la manifestación, dijo que la 
presencia de la ciudadanía en tantas ciudades dejó claro "el descontento latente" 
en contra de los ataques matutinos que ha sufrido la Corte, lanzados desde 
Palacio Nacional. En la Ciudad de México la movilización partió a las 11:00 de la 
mañana del Monumento a la Revolución al Zócalo, del lado de la Puerta Mariana. 
Morán acompañó a quienes defienden a la Corte y dijo que las descalificaciones 
del presidente Andrés Manuel López Obrador tiene a muchos ciudadanos en 
alerta por los riesgos que, aseguran, hay al Estado de Derecho tras las 
declaraciones del presidente. 
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Una suspensión, definitiva para que se paralice cualquier tala o desmonte en 
terrenos del Tren Maya fue obtenida por comunidades indígenas, campesinas, 
urbanas y costeras de Campeche, Yucatán y Quintana Roo, informó ayer el 
Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda). Aseguró que, tras un amparo 
presentado en julio de 2020 por las afectaciones ambientales, el Juzgado Primero 
de Distrito en Yucatán otorgó esta suspensión definitiva a efecto de que se 
suspenda o paralice cualquier acto de tala o desmonte en los terrenos que 
comprenden los tramos: 3 (Calkiní-Izamal), 4 (Izamal-Cancún), 5 Norte (Cancún-
Playa del Carmen), y 6 (Tulum-Chetumal). "De modo que no se permita la 
remoción de la vegetación forestal, en las áreas que se encuentren fuera de las 
autorizaciones de cambio de uso de suelo en terrenos forestales", explicó la 
organización en un comunicado. 
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El Centro Mexicano de Derecho Ambiental (Cemda) aseguró que obtuvo una 
suspensión definitiva para frenar el desmonte de la selva para continuar con la 
construcción del Tren Maya. A través de un comunicado, el centro señaló que el 
titular del Juzgado Primero de Distrito en Yucatán otorgó este freno judicial. "(El 
juzgador ordenó que) se suspenda o paralice cualquier acto de tala o desmonte 
en los terrenos que comprenden los tramos tres, cuatro, cinco norte y seis", 
explicó la entidad. Cemda sostuvo que ahora las autoridades deberán de tramitar 
los permisos necesarios antes de continuar talando árboles en la región. En ese 
sentido, explicó que "(con este freno el juez estableció que) no se permita la 
remoción de la vegetación forestal, en las áreas que se encuentren fuera de las 
autorizaciones de cambio de uso de suelo en terrenos forestales". Además, 
expuso que si la entidad responsable del proyecto, en este caso Fondo Nacional 
de Fomento al Turismo (Fonatur), no cumple con lo establecido por el juzgador, 
se podría estar afectando a la región. 
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El Presidente Andrés Manuel López Obrador dijo este fin de semana que entre 
agosto y septiembre se podrá inaugurar el tren de pasajeros en el Corredor 
Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT) y que en diciembre ya va a operar 
"con normalidad" bajo el control del Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec (FIT), 
que actualmente opera carga. Para detonar el proyecto logístico del CIIT, 
recientemente declarado de seguridad nacional y de interés público, se estimó 
una inversión de 20,000 millones de pesos, que también incluye me joras en 
infraestructura para el servicio de carga en los puertos de Coatzacoalcos y Salina 
Cruz. De ese monto poco más de 3,000 millones de pesos se dedicaron a la 
rehabilitación de 201 km de vía, los cuales se dividieron en cuatro tramos en los 
que participaron, entre otras empresas: La Peninsular Compañía Constructora, 
Comsa Infraestructura, Construcciones Urales, Ferromaz y Construcciones y 
Maquinarias SEF. Durante su gira de trabajo en la zona del istmo, que se anticipó 
no tendría actividades públicas, el Mandatario escribió en sus redes sociales: Es 
histórico: volverán los trenes de pasajeros. 
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El Presidente Andrés Manuel López Obrador calculó que el Tren Interoceánico de 
pasajeros del Istmo de Tehuantepec será inaugurado dentro de tres meses. "El 
tren ya va muy avanzado, creo que vamos a poder inaugurarlo en agosto, 
septiembre, y ya va a operar con normalidad en diciembre de este año", sostuvo, 
aunque en varias zonas de la ruta de más de 300 kilómetros, desde 
Coatzacoalcos, Veracruz, hasta este puerto en el sur de Oaxaca, aún siguen los 
trabajos de tendido de vía y la construcción de las estaciones. Apenas el 19 de 
mayo; el Mandatario ordenó la expropiación, que luego el Gobierno llamó 
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"recuperación de la concesión", de las vías de Ferrosur, del empresario Germán 
Larrea, que las poseía desde 1998. "No quiero dejar nada inconcluso, para que 
ya esté funcionando todo", agregó en Salina Cruz, donde también revisó la 
remodelación de la refinería, la construcción de una planta coquizadora y de un 
rompeolas. El 12 de junio pasado, en el Puerto de Coatzacoalcos, el Presidente 
había dicho que el tren de pasajeros correría ese mismo año. 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador estimó que el Tren Interoceánico de 
pasajeros del Istmo de Tehuantepec se inaugurará en tres meses y que operará 
con normalidad en diciembre. En su tercer día de gira de trabajo por el proyecto 
en Salina Cruz, Oaxaca, el Mandatario dijo que va muy avanzada la construcción 
del ferrocarril. "Va muy avanzado ya el tren, creo que vamos a poder inaugurarlo 
en agosto, septiembre. Ya va a operar con normalidad en diciembre de este año", 
dijo. En breve entrevista con medios de comunicación de Salina Cruz, el Jefe del 
Ejecutivo indicó que cada mes supervisará la obra, como hace con el Tren Maya. 
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En tres meses se inaugurará el Tren del Corredor Interoceánico del Istmo, 
comprometió el presidente López Obrador, quien destacó que con las obras que 
se realizan en la región superan 100 mil millones de pesos de inversión. 
Acompañado del gobernador de Oaxaca, Salomón Jara, el mandatario dijo que 
con el corredor del Istmo aumentará el transporte de carga y se fortalece el 
comercio con EU. "La rehabilitación de la refinería, la nueva coquizadora y la 
modernización del puerto de Salina Cruz -incluyendo las vías del tren, la 
ampliación de la carretera hacia Coatzacoalcos y los 10 polos de desarrollo- 
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representan una inversión pública, sin deuda, de más de 100 mil millones de 
pesos", escribió en redes. 
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Las obras del Tren Transístmico van muy adelantadas, por lo que puede iniciar 
operaciones entre agosto y septiembre, pero plenamente en diciembre, adelantó 
el presidente Andrés Manuel López Obrador. Al continuar su gira por el Istmo de 
Tehuantepec, en breve entrevista dijo que continuará sus recorridos por la región 
para verificar los avances en la modernización de los puertos de Coatzacoalcos y 
Salina Cruz (que incluye la ampliación de la carretera entre ambos puertos); la 
rehabilitación de las refinerías de Minatitlán y Salina Cruz, así como la 
construcción de la planta coquizadora en este último puerto. Reiteró que en breve 
saldrán las licitaciones para los parques industriales. 
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A meses de su inauguración, el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec 
(CIIT) muestra retrasos en algunas de las obras que componen el proyecto 
prioritario del gobierno de la 4T. De acuerdo con un informe de la Unidad de 
Infraestructura y Transporte del CIIT, al cierre de 2022 habían algunos elementos 
del proyecto como la rehabilitación de muelles en el puerto comercial y la 
construcción del rompeolas oeste, ambos en Salina Cruz, Oaxaca, con avances 
de 44 y 36 por ciento, respectivamente. En tanto, el retiro del rompeolas existente 
en el puerto, para contar con el ancho de boca del proyecto para el puerto 
comercial, tiene un avance físico de 10 por ciento, indica el documento. En el 
puerto de Coatzacoalcos, en Veracruz, la empresa paraestatal reportó avances 
de 26 por ciento en la construcción del acceso ferro viario para el recinto de 
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Pajaritos, obra adjudicada a la empresa Grupo Raudales, S. A. de C.V. y que debe 
concluirse el 27 de septiembre de este año. 
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Como con el Tren Maya, habitantes de Oaxaca temen que para abrir paso al 
Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, el Gobierno federal también 
recurra a los decretazos para ocupar propiedades privadas, bienes comunales, 
selvas, bosques y otros ecosistemas. "En Oaxaca la afectación del proyecto, los 
decretazos, serán en bienes comunales, terrenos indígenas, la mayoría de ellos 
en estado de conservación ecológica con selvas; el daño con la expropiación u 
ocupación territorial sería a través de la vía del tren, a la corrección que se le hizo 
al tren con el derecho de vía ampliado", dijo a Grupo Reforma el coordinador 
regional del Comité Nacional para la Defensa de los Chimalapas, Miguel Ángel 
García, quien además es integrante de la campaña "El Istmo es Nuestro". 
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El año pasado, Grupo México y Ferrosur fracasaron en su intento por obtener el 
contrato para elaborar el proyecto ejecutivo y hacerse cargo de la rehabilitación 
de la vía férrea FA (tramo El Chapo-Palenque), operado por el Ferrocarril del 
Istmo de Tehuantepec (FIT), al que se le asignarán los 120 km de las tres líneas 
que están actualmente ocupados por dicha dependencia (una de ellas es la FA e 
involucra el tramo El Chapo - Coatzacoalcos). Se ha anticipado que los tramos 
que ahora forman parte de la concesión de Ferrosur serán rescatados para pasar 
a control del Estado. Se ha informado que en este momento se negocian las 
acciones a seguir entre las partes. Con base en información pública, la licitación 
de obra pública (por invitación) que inició en abril del 2022, en la que participaron 
cuatro competidores más, fue declarada desierta. Posteriormente la Secretaría de 
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Marina (Semar) adjudicó directamente los trabajos a Mota Engil México por un 
monto de 11,978.3 millones de pesos. La empresa, que también participa en el 
Tren Maya, tiene a su cargo la rehabilitación de 310 km de vía y el 
acondicionamiento de 87 puentes. 
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Pese a la promesa de operarlas al 70 por ciento de su capacidad, la utilización de 
refinerías de Pemex está por debajo del 50 por ciento. Al cierre de 2022, la 
operación de refinerías mexicanas se ubicó en 49.7 por ciento, de acuerdo con el 
informe anual que la petrolera entregó al Senado. En contraste, en Estados 
Unidos la utilización de la capacidad instalada de refinación alcanzó 97 por ciento, 
de acuerdo con datos de la Energy Information Administraron al mes de febrero 
pasado. Además, en México 33 por ciento de lo que se produce en las refinerías 
es combustóleo, que implica la emisión de gases altamente contaminantes, 
cuando en EU esa cifra es de apenas 1.5 por ciento. El proceso de crudo en 
refinerías de Pemex, en tanto, fue de 816 mil barriles diarios en 2022 contra los 
18 millones de barriles diarios en EU. "En promedio, el indicador de ocupación del 
Sistema Nacional de Refinación fue 49.7 por ciento. Destacan las refinerías de 
Tula y Salina Cruz con un proceso de crudo de casi 180 mil barriles diarios en 
promedio cada una. 
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Para este año, las inversiones en proyectos de energía limpia en el mundo serán 
superiores a las que se detonen por combustibles fósiles. De acuerdo con el 
reporte Inversión Mundial en Energía 2023, realizado por la Agencia Internacional 
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de Energía (IEA, por sus siglas en inglés), se espera que las inversiones en 
energía alcancen los 2.8 billones de dólares a nivel mundial, de los cuales 1.7 
billones de dólares se destinarían a las energías "verdes". Los 1.7 billones 
involucran proyectos de renovables, vehículos eléctricos, almacenamiento, redes 
eléctricas, energía nuclear y eficiencia energética. El resto, poco más de un billón 
de dólares, serán inversiones relacionadas con proyectos de gas, carbón y 
petróleo. Ésta será la primera vez que las inversiones de energía limpia, 
específicamente la solar, sean mayores a las de producción de petróleo. Las 
inversiones "verdes" se ven impulsadas por la necesidad de fortalecer la 
seguridad energética en el planeta, según el informe de la Agencia Internacional 
de Energía. 
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México debe dejar atrás los combustibles fósiles y acelerar la transición hacia las 
energías limpias, ya que, de no hacerlo, debido a su alta vulnerabilidad, sentirá 
con mayor fuerza los impactos de huracanes, inundaciones y sequías, alertó 
Rodolfo Lacy, director de Acción Climática y Medio Ambiente para América Latina 
de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En 
entrevista el también enviado especial en Asuntos Climáticos ante la ONU 
consideró que, para hacer frente a los desafíos del cambio climático, a México le 
conviene crear nuevos negocios que generen empleos verdes y riqueza 
sustentable, no sólo rendir cuentas ante Naciones Unidas. "Hay que poner el 
dinero bueno en negocios buenos y no en negocios sucios y altamente 
contaminantes, eso es lo primero que hay que hacer para darle la vuelta a la 
política de los hidrocarburos", señaló. 
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La Comisión Reguladora de Energía (CRE) publicó un acuerdo que incrementaría 
artificialmente la cantidad de energía limpia generada en el sistema eléctrico del 
país, ya que se consideraría que una parte de la generación de las centrales de 
ciclo combinado que utilizan gas natural sean clasificadas como energía libre de 
combustible, lo que haría a estas instalaciones acreedoras a obtener Certificados 
de Energías Limpias (CELs), señalaron en conjunto la Asociación Mexicana de 
Energía Eólica (AMDEE) y la de Energía Solar (Asolmex). "La decisión de la CRE 
cambia por completo los supuestos y mecanismos previstos para conducir la 
transición energética y vulnera el andamiaje institucional que organiza y conduce 
los esfuerzos de mitigación de emisiones, ambos orientados a que el Estado 
mexicano habilite la garantía de un medio ambiente sano para sus ciudadanos", 
indicaron en un comunicado. Víctor Ramírez, vocero de la plataforma México, 
Clima y Energía, explicó que el acuerdo aprobado en "fast track' el pasado 24 de 
mayo, busca simular que el país está en el camino correcto a cumplir con el 
Acuerdo de París. 
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En el preciso momento en que entró en vigor con su publicación en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF) el nuevo ordenamiento que reconoce como energía limpia 
a la generación mediante vapor de agua de los ciclos combinados a gas, tanto 
organizaciones no gubernamentales (ONG) ambientalistas como empresas 
eólicas y fotovoltaicas rechazaron este acto de autoridad de la Comisión 
Reguladora de Energía (CRE), lo que los llevará a ampararse en juzgados en 
materia de competencia para suspender los ordenamientos, como ya ha ocurrido 
en esta administración. En primer término, la Asociación Mexicana de Energía 
Eólica (Amdee) y la Asociación Mexicana de Energía Solar (Asolmex), que 
agrupan a las empresas que generan energía renovable en México, se 
pronunciaron contra el Acuerdo argumentando que desvirtúa los esfuerzos para 
descarbonizar al sector eléctrico, que es un compromiso internacional ante la 
Organización de las Naciones Unidas que el gobierno está ignorando, además de 
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que pasa por alto el objetivo de la Ley de Transición Energética (LTE), que es el 
instrumento legal para combatir al cambio climático con que cuenta el país. 
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Dos meses después de que sus grandes columnas de humo alarmaron a la ciudad 
y entre incumplidas promesas oficiales de acciones "contundentes" contra su 
contaminación, la Refinería de Pemex en Cadereyta volvió ayer a emitir enormes 
fumarolas sucias. Como el pasado 19 de marzo, la planta lanzó humo amarillo y 
negro a plena luz del día, pero ahora ni la Administración del Gobernador Samuel 
García ni Pemex hicieron algún pronunciamiento. En cambio, especialistas 
advirtieron que las fuertes emisiones evidencian una "contaminación ostensible" 
que viola las normas ambientales y es causal para aplicar la clausura de la 
Refinería. Añadieron que el color amarillo o beige del humo es característico del 
dióxido de azufre, uno de los principales y más peligrosos contaminantes que 
padece el área metropolitana de Monterrey y que, según estudios, el 90 por ciento 
es emitido por la Refinería. De forma similar que hace dos meses, la planta lanzó 
sus columnas contaminantes a las 14:00 horas de ayer. 
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En el actual sexenio, el decreto para la "ocupación temporal" de tramos 
ferroviarios, los requisitos para la venta de un banco, las consultas para mover 
instalaciones de fábricas y múltiples cancelaciones de permisos, entre otros 
incidentes, inhiben las inversiones nacionales y extranjeras, alertan especialistas. 
Para el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex), José Medina Mora, "es importante que exista libertad de emprender, 
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que cualquier empresa o persona, siempre que cumpla con la ley, pueda decidir 
con qué producto, con qué mercado y en dónde va a invertir". El vicepresidente 
de Fomento Industrial del sector metalmecánico de la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación (Canacintra), Juan Manuel Chaparro, dijo que hay un 
interés común para que el país mejore. 
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La Confederación Patronal de la República Mexicana llamó ayer a los ciudadanos 
del Estado de México y Coahuila a participar en las elecciones del próximo 
domingo, en las que estarán en juego las gubernaturas de ambas entidades. En 
un pronunciamiento titulado "¿Vas a dejar que otros elijan por ti?", exhortó en 
particular a jóvenes y mujeres, por considerarlos clave para la democracia, a votar 
en los comicios de este año y el próximo. La Coparmex destacó que en las 
elecciones intermedias de 2021 no acudió a votar 48% de los 93 millones de 
mexicanos que podrían haberlo hecho. 
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La falta de infraestructura en líneas de transmisión, suministro y transformación 
de voltaje, un monopolio que tiene la Comisión Federal de Electricidad (CFE), 
despierta temores de desabasto que ya asustan a la inversión nacional y a la 
extranjera que viene con el nearshoring, advirtió Régulo Salinas Garza. El 
presidente la Comisión de Energía del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), 
señaló que los nuevos contratos de CFE exigen a los usuarios de parques y naves 
industriales realizar inversiones en líneas de transmisión y subestaciones 
eléctricas para suministrar el servicio, lo que hace inviables proyectos de 
inversión. "Con la finalidad de lograr que venga la inversión, el Gobierno estatal 
agrupa por zonas a inversionistas para que se repartan el costo de estas 
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inversiones en infraestructura que será propiedad de CFE, pues esa actividad de 
transmisión y distribución le está reservada a la empresa estatal", explicó. 
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Durante la pasada pandemia, las maquiladoras ubicadas en el cordón industrial 
fronterizo del norte de México se mantuvieron abiertas, sobre todo las empresas 
que abastecían las necesidades de Estados Unidos, esa zona hoy es la más 
atractiva para el llamado nearshoring, que vive un boom en la era posCOVID. Esta 
tendencia de acercar las cadenas de producción y distribución a otros países 
cercanos a sus principales consumidores es lo que se conoce como nearshoring. 
"Si la franja fronteriza fuera un país (considerando los estados colindantes de 
México y Estados Unidos) equivaldría a la tercera economía del mundo", aseguró 
hace unos días el presidente nacional del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE), Francisco Cervantes Díaz. El presidente del CCE destaca que el 
intercambio comercial en esta zona es de mil 200 millones de dólares diarios: "De 
ese tamaño es su grandeza y ahí es donde está la oportunidad". Y señaló que 
México crece por encima de 3.5 por ciento y Baja California es un estado muestra. 
El CCE aseguró que respecto a las tensiones que sostienen EU con China y 
Ucrania con Rusia, México ofrece oportunidades para el nearshoring. 
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** Llegan a su fin las campañas en el Estado de México, pero la pelea está lejos 
de terminar (...) Se espera un trancazo por parte de los morenistas en contra de 
la estructura priista mexiquense que no necesariamente está relacionado con 
Alejandra del Moral, pero que igual le pegaría a su candidatura de rebote. Y del 
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otro lado de la trinchera no avientan caricias. Se sabe que al menos un integrante 
del equipo tricolor estaría viajando a Argentina para encontrarse con el mismísimo 
Carlos Ahumada, aquel empresario que exhibió la corrupción en el gobierno 
capitalino de Andrés Manuel López Obrador. La idea, dicen, sería pedirle que les 
dé copia de un video en el que supuestamente aparece Horacio Duarte con bolsas 
de súper, pero que no están llenas de frutas y verduras (...) 
 
** Por cierto que en el cierre de Alejandra del Moral hubo un detalle interesante: 
en primera fila del mitin en Toluca estaban prácticamente todos los integrantes 
del gabinete de Alfredo del Mazo, así cómo los hermanos de éste. Y si bien el 
gobernador no estuvo presente (...) Dicen que la asistencia de sus cercanos fue 
un mensaje para aquellos que andan diciendo que ya rindió la plaza. 
 
** Al grito de "Norma Piña no estás sola", miles de personas marcharon ayer en 
defensa de la Suprema Corte, ante los constantes ataques del presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Alguien va a estar de muy mal humor en la mañanera de 
hoy. Y es que la manifestación dominical tuvo un sorprendente -y gratificante- alto 
nivel de asistencia (...) Pero lo que más debe incomodar a la 4T es ver mujeres y 
hombres saliendo a dar la cara por una institución y sus funcionarios, sin 
necesidad de acarreados (...) 
 
** Ahora resulta que hasta Manuel Velasco ¡es corcholata! Y fue el propio Mario 
Delgado quien lo incluyó en la lista de aspirantes presidenciales de Morena. 
Curiosamente lo hizo luego de que el Partido Verde anunció que dejaba botado a 
su candidato en Coahuila y apoyará a Armando Guadiana. Sería bueno saber qué 
más incluyó el acuerdo (...) 
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** Informes internos de Morena dan cuenta de que el partido busca dar la mayoría 
de las candidaturas a los gobiernos estatales que se disputarán en 2024 a 
mujeres. Se plantea que de las 9 gubernaturas en juego en la elección del próximo 
año, cinco sean para mujeres y cuatro para hombres (...) Aunque aún podría haber 
cambios, nos dicen que esta es la propuesta, así que ahora habrá que comenzar 
a poner nombres y armar escenarios. 
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** Nos hacen ver que el tema de designar al menos a un comisionado de los tres 
que le hacen falta al Inai para sesionar, simplemente se mantiene detenido. 
Quienes están cerca de lo que ocurre en el Congreso nos señalan que el asunto 
se llevará por la vía judicial al menos hasta septiembre, ya que no hay la mínima 
intención ni de armar una lista de perfiles (...) y, menos de convocar a un periodo 
extraordinario (...) Nos cuentan que Morena alargará y alargará el proceso, pues 
primero es la instrucción de dejar inoperante al instituto (...) 
 
** Nos hacen ver que entre los más de 100 mil mexiquenses que acompañaron 
ayer a la candidata aliancista, Alejandra de Moral, en su cierre de campaña en 
Toluca, destacó la presencia de los integrantes del gabinete del Estado de 
México, y sobre todo la de Adrián y Alejandro del Mazo, hermanos del gobernador 
mexiquense. Nos hacen ver qué la cercanía que mostraron todos estos 
personajes con doña Alejandra confirma que el gobernador Alfredo del Mazo se 
ha mantenido al lado de su candidata, pero dispuesto a cumplir la promesa de no 
hacerse visible (...) 
 
** Ayer, cuando (...) Delfina Gómez, comenzó con sus primeros cierres de 
campaña en Toluca y Chalco, estuvo respaldada por las corcholatas 
presidenciales, Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López 
Hernández y Ricardo Monreal. Pero, en Toluca, llamó la atención que, en la 
misma fila, junto a don Adán y don Ricardo estuvo el diputado del PT, Gerardo 
Fernández Noroña, quien se ha apuntado para la elección presidencial de 2024 
(...) La maestra Delfina, nos dicen, decidió dar piso parejo a todas las corcholatas. 
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** Que la plana mayor de PAN, PRI y PRD se reunió en un restaurante de Toluca 
luego del cierre de campaña de este fin de semana de su candidata en el Estado 
de México, Alejandra del Moral, satisfecha luego de mostrar el músculo de la 
coalición en una abarrotada Plaza de los Mártires en Toluca. Ahí estuvieron los 
líderes de PRI, Alejandro Moreno, y PRD, Jesús Zambrano, así como el 
presidente panista de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, y los respectivos 
coordinadores de los diputados y senadores priistas, Rubén Moreira y Manuel 
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Añorve (...) 
 
** Que siguiendo con la contienda en el Edomex, llamó la atención el hecho de 
que las corcholatas no subieran al estrado para apoyar de viva voz a la candidata 
morenista, Delfina Gómez, aunque se entiende la estrategia, pues se trataba de 
un acto pensado para la maestra, no para los candidatos presidenciales (...) No 
parará y hoy estará en los municipios de Melchor Ocampo y Atizapán de 
Zaragoza, mientras que Alejandra del Moral tendrá una encerrona hoy con su 
equipo cercano para afinar la estrategia (...) 
 
** Que quienes tampoco detienen sus actividades son el canciller Marcelo Ebrard 
y la jefa de Gobierno de CdMx, Claudia Sheinbaum; el primero se reunirá con 
integrantes de la industria audiovisual para presentar un manual de buenas 
prácticas para atraer inversión relacionada con nearshoring, mientras que la 
segunda atenderá sus actividades habituales y el próximo miércoles se enlazará 
hasta Jalisco para encabezar un conversatorio digital (...) 
 
** Que la Guardia Nacional reforzará su propuesta para fortalecer el área de 
investigación cibernética con "tecnología de vanguardia" que sirva para atender 
denuncias, obtener órdenes de aprehensión e integrar carpetas de investigación, 
por lo que solicitó a la Secretaría de Hacienda más de 48 millones de pesos (...) 
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** 1. Con 26 años de trayectoria pública, Rosa Icela Rodríguez, secretaria de 
Seguridad Pública federal, nunca ha tenido señalamientos en contra. Ninguna 
cuenta pública irregular. "Me he estado dedicando siempre a mi trabajo", confesó 
en entrevista, quien actualmente dedica el ciento por ciento de su tiempo a la 
seguridad a nivel nacional. Funcionaria que, con acciones no con palabras, 
demuestra su capacidad, sin duda, cubre los requisitos para la encomienda que 
le espera, según trasciende, gobernar la Ciudad de México (...) 
 
** 2. Un panorama desolador para que se analice en los escritorios de la 
Secretaría del Trabajo, a cargo de Luisa María Alcalde. Martha es su nombre. No 
hablaremos de sus apellidos ni de su vida pasada, la cual aún le duele. Es menor 
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de edad, tiene un pequeño de un año y vive en Guerrero, una de las zonas peor 
calificadas en México por el Índice Global de Esclavitud 2023. Fue vendida, pero 
no sabe el precio. Lo que sí sabe es que tiene que apurarse a terminar el aseo de 
la casa, alimentar a su pequeño y correr a la siembra (...) 
 
** 3. El Partido Verde anunció su apoyo para el candidato de Morena a la 
gubernatura de Coahuila, Armando Guadiana, en conferencia de prensa, en la 
que estuvieron los dirigentes nacionales de los dos partidos, Mario Delgado y 
Karen Castrejón, así como el senador Manuel Velasco y la dirigente estatal del 
Verde, Claudia Rodríguez. Ahí, Castrejón anunció que, para "consolidar la Cuarta 
Transformación" llamarán a votar por Guadiana, quien está en segundo lugar en 
las preferencias, detrás del priista Manolo Jiménez (...) 
 
** 4. Después de fragorosas campañas, recorridos continuos, reuniones 
vecinales, lluvia de spots, descalificaciones mutuas, dos debates, guerra sucia en 
las calles, denuncias ante las autoridades electorales y el convencimiento de que 
ambas van a la delantera, Delfina Gómez y Alejandra del Moral cerraron 
campañas en nutridas manifestaciones de apoyo que ellas ven apoteósicas. En 
medios de información y redes sociales, ahora como nunca antes, se han 
revelado detalles de las candidatas que, o las hunden o las catapultan (...) 
 
** 5. Las y los gobernadores de Morena se solidarizaron con el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, luego de que el gobierno de Perú lo llamara persona non 
grata. En un posicionamiento, expresaron que el gobierno de México 
"históricamente ha estado en contra de golpes de Estado y actos autoritarios que 
deponen presidentes, como ha ocurrido en Perú", en referencia a Pedro Castillo, 
quien fue destituido por Dina Boluarte (...) 
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** Estos son mis principios, dijo Manuel Velasco con voz atronadora. Si no les 
gustan, tengo otros, rubricó. El PVEM se dobló y dejó a su candidato a gobernador 
en Coahuila, Lenin Pérez, colgado de la brocha, para irse a respaldar la aventura 
de Armando Guadiana, de Morena (...) La dirigencia del PVEM lo vio con buenos 
ojos, hasta que cambió de opinión una semana antes de la jornada electoral. La 
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traición no tendrá impacto en la elección del próximo domingo, pero sí deja al 
Verde exhibido rumbo al 2024.¿Con qué cara pedirá acuerdos, ofrecerá 
negociaciones, sellará compromisos? Lo curioso es que Lenin Pérez apunta para 
ser el candidato que cerrará más fuerte, gracias a un discurso localista, en contra 
de los que van de la CDMX a darles órdenes, como Velasco. 
 
** Lo único que podría descarrilar la campaña de Manolo Jiménez rumbo a la 
gubernatura de Coahuila es el exceso de confianza (...) La campaña de los 
partidos que respaldan a Jiménez ha sido de librito, sin sobresaltos y las 
maquinarias priistas y panistas de la entidad están listas para el cierre. El ataque 
del presidente López Obrador a Ricardo Mejía y la traición del PVEM, muestran 
que la campaña de Armando Guadiana llega exhausta disparándole a sus 
antiguos aliados (...) Si se confirma el triunfo tricolor, Riquelme se integrará de 
manera automática al elenco para el 2024. Lo sabremos el domingo próximo. 
 
** El mérito de la campaña de Alejandra del Moral en el Edomex es que a una 
semana de la jornada electoral, el resultado de la votación está en el aire. Hace 
un par de meses parecía que todo estaba decidido y que la maestra Delfina 
Gómez tendría un paseo dominical, pero no. Ella ha tenido que poner toda carne 
en el asador, corcholatas incluidas (...) El próximo domingo se conocerán los 
resultados, aunque hay el escenario de que un resultado cerrado lleve la elección 
a los tribunales y entonces se prolongue la incógnita. Por lo pronto, signo de los 
tiempos, dos mujeres, Delfina y Alejandra, han sido las protagonistas centrales de 
la competencia lo que es algo a lo nos debemos ir acostumbrando, porque pasará 
en todos los niveles, incluso en la contienda por la Presidencia de la República. 
 
** El zafarrancho a las puertas de la SCJN no debió ocurrir. Esta vez, casi de 
milagro, el asunto no pasó a mayores, pero son precisamente ese tipo de 
confrontaciones las que conducen a derramamiento de sangre. ¿Por qué se 
permitió que dos grupos antagónicos chocaran? ¿No hubo manera de impedirlo? 
(...) Lo dijeron de manera abierta y se movieron hasta chocar a la vista de todos. 
Hay pelotones de policías entrenados en el manejo de multitudes para evitar un 
acercamiento tan peligroso. A nadie conviene un estallido de violencia, ¿o sí? Las 
precauciones esta vez fueron insuficientes y fallidas. 
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En el ambiente exacerbado de polarización y división que hoy vive el país, la 
disputa política se ha trasladado a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (...) 
El presidente está utilizando a la Corte, que es el último reducto que le impide 
gobernar autoritariamente y sólo con su voluntad, para atizar su discurso radical 
y victimizante. Al culpar a los ministros de favorecer con sus fallos a sus 
opositores, en realidad está tratando de justificar sus deficiencias, ineptitudes e 
incapacidades para gobernar, resolver los problemas graves del país y ejercer el 
presupuesto de manera clara y transparente. Pero lo más grave es que, detrás de 
su feroz campaña contra el Poder Judicial, en realidad lo que oculta es su 
intención de usar a los ministros y sus ingresos onerosos como carnada electoral 
para pedirles a los votantes que le den, en las elecciones federales de 2024, una 
mayoría legislativa contundente, para poder eliminar a esta Corte, que ve como 
un obstáculo, para instaurar un nuevo régimen autoritario, de un solo Partido de 
Estado y dictatorial (...) 
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A menos de una semana de las elecciones para gobernadora en el Estado de 
México, la discusión informada no es si Delfina Gómez derrotará a Alejandra del 
Moral, sino si su victoria será por más de 10 puntos. El promedio de todas las 
mediciones publicadas muestra una diferencia de alrededor de 15 puntos, pero 
según los expertos, no hay que confiar demasiado en ese dato, porque hay 
encuestadoras desconocidas, o algunas son conocidas por difundir resultados a 
la medida del cliente (...) Los números son muy importantes. Una victoria de 
Gómez por más de 10 puntos sería casi el tiro de gracia para la alianza Va Por 
México, mientras que una victoria por menos de cinco, le permitiría a Del Moral 
impugnar en tribunales la victoria y generar la idea de que Morena y el presidente 
Andrés Manuel López Obrador no son infalibles y pueden ser derrotados en 2024. 
Una derrota apretada podría galvanizar las expectativas hacia la elección 
presidencial del próximo año, revitalizando la alianza opositora (...) 
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A una semana de las elecciones en el Estado de México y Coahuila, no parecen 
existir demasiados cambios desde que comenzó este proceso. En el Estado de 
México difícilmente podrá alcanzar Alejandra del Moral a Delfina Gómez. Las 
encuestas que asegurarían que Alejandra alcanzó ya a la candidata de Morena 
no se han visto por ningún lado y parecen ser más una expresión de deseos, tanto 
como el traslado de votos hacia el PRI en zonas del oriente y norte del estado. La 
prescindencia del gobernador Alfredo del Mazo, la distancia del panismo y la 
decisión de no participar (y, esta semana, de boicotear la alianza) de Movimiento 
Ciudadano son todos factores que, más allá de que Alejandra es una buena 
candidata, difícilmente le permitirán alcanzar a la maestra Delfina (...) En Coahuila 
pasa lo mismo, pero de signo contrario. Manolo Jiménez, el candidato de PRI-
PAN-PRD tiene ganada la elección desde el día uno de la campaña, con una gran 
distancia respecto de sus rivales, que, además, le hicieron el enorme favor de 
dividirse entre el morenista Armando Guadiana y el ahora PT, Ricardo Mejía, que 
no aceptó el resultado de las encuestas de Morena y que, según el presidente 
López Obrador, dejó la protagónica Subsecretaría de Seguridad sin siquiera 
despedirse (...) 
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La tarde del lunes 30 de mayo de 1984, el periodista Manuel Buendía, columnista 
de Excélsior, fue asesinado a balazos cuando esperaba su auto en un 
estacionamiento de la entonces muy populosa Zona Rosa del Distrito Federal. El 
caso fue cerrado con el encarcelamiento del que era director de la Policía Federal 
de Seguridad, la policía política del régimen (...) El asesinato de Buendía fue un 
crimen político, del poder y el primero que involucraba intereses del narcotráfico, 
sobre todo porque el columnista había publicado a principios de mayo una 
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columna donde advertía que el tráfico de drogas era un asunto de seguridad 
nacional (...) El caso de Buendía fue cerrado como un asunto de fuero común y 
delictivo, pero sigue abierto como un asunto político, periodístico, de seguridad 
nacional y vinculado a los cárteles de la droga. 
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Si la oposición quiere ganar en 2024, tiene que haber un gran proceso de 
cooperación entre todos los partidos opositores y elegir al candidato con mejores 
posibilidades de levantarse con el triunfo en la elección presidencial. Esto, que se 
dice rapidito, es dificilísimo. Estamos frente a un problema de acción colectiva. En 
este momento, partidos e individuos están actuando estratégicamente en su 
propio interés (...) Comencemos con el PAN, el partido opositor con mayor 
presencia en el país. La semana pasada, el líder de este partido, Marko Cortés, 
anunció que están pensando en establecer una serie de requisitos para los 
aspirantes que quieran competir por la candidatura presidencial de la alianza Va 
por México (PAN-PRI-PRD): Presentar firmas de apoyo del 1% del padrón 
electoral (alrededor de un millón de votantes) en 17 entidades de la República. 
40% en la variable de "reconocimiento de nombre" en encuestas nacionales. 15% 
en la "intención de voto", también en encuestas (...) 
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** A menos de un mes de su lanzamiento, Financiera para el Bienestar ya registra 
más de 2 mil 500 tarjetas emitidas para que los paisanos en Estados Unidos 
puedan enviar remesas de manera directa a sus familiares en México. Estas 
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tarjetas fueron lanzadas a principios de este mes para que los connacionales 
envíen dinero de manera más fácil y con una comisión más baja. Según expuso 
la propia financiera (...) Financiera para el Bienestar se alió con Broxel dado que 
la participación que tiene en este mercado es apenas de 2.8 por ciento y quieren 
aumentarla (...) Bajo la dirección de Rocío Mejía Flores, la financiera tiene más 
de mil 700 sucursales en todo México, las cuales fueron oficinas de los telégrafos, 
muchas de ellas están localizadas en localidades donde no existe ningún otro 
servicio bancario. 
 
** La industria de los medicamentos genéricos está enfocada en crecer. La 
semana pasada la Asociación Nacional de Distribuidores y Laboratorios de 
Medicamentos Genéricos (Dilameg), cuyo presidente es Santiago Bojalil, celebró 
su Asamblea en la ciudad de Monterrey. Ahí, se presentaron las tendencias de 
esta industria que ha logrado mayor mercado, pues nueve de cada 10 
medicamentos que se comercializan en el país son genéricos (...) Durante la 
asamblea se dio a conocer que en los próximos ocho años, más de mil 
medicamentos perderán la patente, y es justo ahí donde el músculo de Dilameg 
se pondrá a prueba para aprovechar las oportunidades en los nichos de negocio 
para genéricos (...) 
 
** BMW, Hyundai y la mexicana Zacua se darán cita la próxima semana en la 
Expo Eléctrica y otras dos armadoras están por confirmar su asistencia. El interés 
por estar presentes en esta expo que se celebra el 6, 7 y 8 de junio en la expo 
Citibanamex de la Ciudad de México, es el número de asistentes que se espera, 
alrededor de 30 mil, quienes son compradores profesionales, ejecutivos y 
directivos de alto nivel de la industria (...) Zacua (...) Tendrá en exhibición dos 
unidades, una dirigida al público en general y otra de reparto, para empresas. La 
compañía mexicana produce menos de mil unidades, por lo que esta expo, que 
lidera Jaime Salazar, será un buen escaparate para incrementar la 
comercialización de sus vehículos. También estarán presentes Grupo Modelo y 
Fedex (...) 
 
** Crehana, la Edtech enfocada en educación y capacitación que dirige Diego 
Olcese, anuncia su cambio a HRtech, dedicada a atender la gestión de talento 
para empresas. Con este modelo espera duplicar sus ingresos en México. 
Actualmente tiene más de mil clientes en América Latina, entre los que destacan 
Santander, CISCO, Bancolombia y PepsiCo (...) Actualmente Crehana considera 
como mercados prioritarios a México, Colombia y Perú, donde los equipos están 
creciendo. 
 
** Martín Álvarez... Es el capitán del Hot Sale, campaña liderada por la Asociación 



 

Mexicana de Venta Online (AMVO), que comienza hoy y busca incentivar la venta 
en tiendas en línea. Se prevé que 70 por ciento de los compradores gasten en 
promedio 5 mil pesos. En 2022 las ventas rebasaron los 23 mil millones de pesos, 
marca que se busca superar. 
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Tras el desastroso proceso para aprobar en el Congreso los ajustes a la Ley 
Minera y otras relacionadas que empujó el gobierno de Andrés Manuel López 
Obrador, todavía hay gran desconocimiento de lo que se avaló. Pequeñas y 
medianas minas reciben instrucción por la industria para que conozcan la 
magnitud de los cambios que empujó Economía con el soporte de Semarnat de 
María Luisa Albores. Las concesiones se acotaron a 25 años y la renovación 
queda a discreción del gobierno en función de variables discrecionales. El Servicio 
Geológico de Flor María Harp es la encargada de explorar y aunque se preservó 
la acepción de "terreno libre", quien descubra un yacimiento tendrá 5 años para 
aprovechar y para retenerlo tendrá que ir a concurso (...) A la fecha no hay 
conversaciones con Economía, pero al parecer el gremio ya ha presentado 
propuestas por ejemplo del Colegio de Ingenieros de Minas de Raúl García 
Reimbert y la Asociación de Ingenieros de Minas de Luis Humberto Vázquez. Hay 
cantidad de temas que se pueden matizar, entre ellas por ejemplo las causales 
para determinar que una empresa no puede renovar la concesión. También lo 
relativo a multas (...) 
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Impulsada por las expectativas que ha traído en estos tiempos la Inteligencia 
Artificial, en la semana que acaba de terminar una de las acciones en el mercado 
de valores que más subió fue NVIDIA. Hablamos que la empresa estadounidense 
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de semiconductores, que lidera Jen-Hsun Huang, tuvo un salto de 23 por ciento 
que no está nada mal para un año complicado para las bolsas, pero donde la 
buena noticia es que los inversionistas mexicanos pudieron beneficiarse de esa 
fuerte subida. Las acciones de NVIDIA como muchos otros valores extranjeros 
forman parte del listado de emisoras que conforman el Sistema Internacional de 
Cotizaciones (SIC) del Grupo Bolsa Mexicana de Valores, que preside Marcos 
Martínez Gavica, que a dos décadas tiene listados tres mil 480 valores. (...) A las 
casas de bolsa mexicanas, el SIC les ha permitido ofrecer fondos de inversión 
con activos de enorme valor compitiendo con las corredurías extranjeras (...) 
Como le digo, el SIC le ha dado una enorme competitividad a nuestro mercado 
bursátil, y para los inversionistas mexicanos de todos tamaños le ha significado la 
posibilidad de poner su dinero en buena parte de las empresas más importantes 
del mundo. (...) 
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El Premio Limón Agrio de la semana es para el presidente López Obrador porque 
no sólo sigue insistiendo en que el gobierno debe tener un banco, sino que, 
además, criticó en la mañanera a los periodistas que cuestionamos que el 
gobierno pretenda comprar Banamex o tener un nuevo banco comercial. Es difícil 
entender la insistencia del Presidente de invertir miles de millones de dólares en 
abrir un banco comercial después de que, acertadamente, Banamex se decidió 
por el plan B (...) Es muy probable que López Obrador sí logre tener un banco 
antes de concluir su gobierno, como ha conseguido otros caprichos (...) En su 
opinión, es muy fácil ser banquero y sostiene que la prueba son las grandes 
utilidades que obtuvieron las instituciones de crédito en México durante 2022 y 
que, para el gobierno, es importante porque hoy maneja todo el dinero del 
presupuesto en la banca comercial. 
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El presidente López Obrador da como un hecho el pago de Citigroup de 2 mil 
millones de dólares por el impuesto de la venta de Banamex. El Presidente tiene 
tus razones para exigir el pago del impuesto. Cuando en el 2011 Roberto 
Hernández y sus inversionistas vendieron el banco a Citigroup, por la enorme cifra 
de 12,500 millones de dólares, no se pagó un centavo de impuesto. En aquel 
entonces se hizo la venta a través de la Bolsa Mexicana de Valores, exenta del 
pago de impuestos. Hoy la situación es distinta (...) Sin embargo, el presidente 
insiste en el monto por pagar de Citigroup, (...) Más allá de esa posible 
argumentación de Citigroup, la venta sí será a través de la Bolsa en el 2025 (...) 
Marcos Martínez considera que el proyecto y el management deberán darse a 
conocer en todo el mundo, porque Citi deberá hacer dos listados, uno en el New 
York Stock Exchange y otro para salir en la Bolsa Mexicana de Valores (...) En 
ese momento se verá si Citigroup de verdad tuvo utilidades o no con Banamex, y 
los impuestos que deba pagar. 
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La presentación del Informe Trimestral de Inflación que realizará Victoria 
Rodríguez Ceja, gobernadora del Banco de México, el próximo 31 de mayo, 
revelará su estrategia ante desafíos económicos. En especial, permitirá conocer 
la actualización de sus previsiones para la actividad económica (...) En diciembre, 
el Banxico estimaba un crecimiento (puntual) de 1.6% para el 2023, dato que ha 
coincidido con las expectativas mejoradas del sector privado (1.6% al cierre de 
abril) y a pesar de que se sostiene latentes los riesgos de menor actividad 
económica en Estados Unidos y México, aun con los resultados del IGAE, la 
trayectoria de la actividad económica podría situarse por arriba de 2%, dentro del 
techo que fijó para su pronóstico inicial (2.4 por ciento) (...) Muchas explicaciones 
esperadas y, con el cambio en la forma de comunicar en la última decisión de 
política monetaria, habrá que esperar que se afine el mensaje del timing y 
duración de su trayectoria estimada hacia la inflación. 
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Justo en la recta final de la contienda electoral para renovar la gubernatura del 
Estado de México, uno de los principales colaboradores de Alfredo del Mazo Maza 
está metido en un grave conflicto de interés. Se trata de su secretario de Gobierno, 
Luis Felipe Puente, quien recibió de la Agencia Nacional de Aduanas (ANAM) un 
jugoso contrato para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) (...) El 
contrato es por 495 millones de pesos en el AIFA, para la instalación de un 
sofisticado sistema de inspección de rayos X para equipajes y personas. En el 
contexto de la elección del Edomex, este guiño de contrato pareció ser muy bien 
visto por el gobernador, Alfredo del Mazo Maza, quien esta recta final de la 
campaña electoral ya metió las manos (...) Fue por medio de una adjudicación 
directa, misma que fue validada por Duarte, el hoy coordinador de campaña de 
Delfina Gómez, candidata a gobernadora del Estado de México por Morena. 
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Con recursos fiscales, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
comprará a Fernando Eugenio Barbachano Herrero los terrenos agropecuarios 
con influencia urbana que incluye la zona arqueológica de Uxmal, que cuenta con 
la arquitectura más majestuosa de Yucatán, antes de concluir el año. En 2010 el 
gobierno de Yucatán hizo lo mismo con los terrenos de Chichén Itzá, también 
propiedad de la familia Barbachano. El avalúo que tiene vigencia de un año fue 
hecho por el Instituto de Administración y Avalúos de Bienes Nacionales y abarca 
un terreno de aproximadamente dos kilómetros (...) Entre los argumentos de 
compra que expuso el INAH están que el sitio arqueológico es uno de los puntos 
de la ruta turística para el Tren Maya y que se podrán recaudar fondos para 
continuar las investigaciones y recuperación de piezas (...) 
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De la autosuficiencia en fertilizantes, México pasó a la dependencia total del 
mercado externo, pues, sin más, en 1991 el gobierno de Carlos Salinas de Gortari 
decretó que este sector no es estratégico para el país y privatizó Fertimex (...) 
Peor aún, los empresarios beneficiados por esa alegre decisión quebraron las 
unidades de la ex paraestatal que quedaron bajo su control, poco después 
cerraron y chatarrizaron las plantas, y algunos de ellos las regresaron al Estado 
mediante operaciones fraudulentas (...) Valga lo anterior para contextualizar la 
información publicada ayer por La Jornada (Alejandro Alegría): "más de dos 
terceras partes de los fertilizantes que reciben los pequeños productores son 
elaborados por Petróleos Mexicanos, luego del rescate de dos plantas 
productoras, de acuerdo con datos de la empresa estatal (...) Ahora, México sólo 
importa 30 por ciento de los fertilizantes (...) A lo largo de los 36 años, los 
gobiernos neoliberales vendieron el cuento que el Estado acumuló (hasta 
diciembre de 1982) mil 155 entidades paraestatales (...) Entonces, del inventario 
de empresas paraestatales, 43 por ciento correspondía a rescates públicos de 
consorcios privados; el gobierno pagó a sus propietarios, solo para sanearlos, 
asumir sus deudas y regresarlos limpios a un precio de ganga. 
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En los últimos días he escuchado a diversos políticos y analistas señalar que, si 
los ciudadanos salen a votar masivamente en las elecciones del próximo domingo 
en el Estado de México, es posible derrotar a Morena y sus aliados, al margen de 
que lo que digan las encuestas. ¿Qué significa salir a votar masivamente? ¿Por 
qué suponer que una mayor participación electoral se traduciría en una mayor 
votación para Alejandra del Moral? Para poder contestar a estas interrogantes es 
de utilidad observar el comportamiento de las últimas elecciones en la entidad (...) 
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A diferencia de lo ocurrido en la elección presidencial, en las elecciones de 
diputados, fue la alianza PRI-PAN-PRD la que recibió más votos (...) Nuevamente 
se trató de una elección muy competida, como había sido la del 2017 (...) Si se 
repitiera el nivel de participación de las elecciones del 2021 o de las elecciones 
para gobernador del 2017, se podría estimar la emisión de 6.8 millones de votos 
válidos (...) El problema para quienes respaldan a Del Moral es que son muy 
diferentes los niveles (...) Tal vez esa diferencia conduzca a que un probable voto 
de castigo sea muy diferente entre Morena y el PRI. El tema estará en la mesa 
esta semana y regresaremos a él. 
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A Manuel Romo le ha tocado jugar un papel verdaderamente complejo durante el 
proceso que ha vivido Banamex, que lo mismo ha ido de buscar la separación 
operativa de banca de inversión (...) Luego de la decisión de Citi de mantener por 
lo menos hasta 2025 la operación de Banamex, Romo tiene un nuevo reto: elevar 
la moral de sus colaboradores para que redoblen sus esfuerzos comerciales, de 
operación y de servicio. El relanzamiento de la estrategia sigue sobre la vía de 
que el cliente pueda elegir con facilidad el canal que más práctico le resulte. 
También apuntarán con mayor énfasis en no perder el liderazgo en tarjetas de 
crédito, en el que tienen 5.3 millones de plásticos (...) Sin embargo, el más grande 
reto que tendrán que enfrentar es convencerse a ellos mismos y a sus clientes 
que seguirán en el mercado y que no se van. Hay una creencia demasiado 
extendida según la cual Banamex está fuera de operación. 
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En esta capital, una movilización opositora en supuesta defensa de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) culminó ayer en una agresión injustificable 
en contra de personas que desde hace un mes mantenían un plantón frente a la 
sede de ese organismo, a un costado del Zócalo. A golpes, cientos de 
manifestantes convocados al cobijo de membretes como Chalecos México y 
Acción Civil Mexicana destruyeron las carpas, lonas, sillas y mantas del plantón 
instalado en protesta por las acciones de un Poder Judicial claramente perfilado 
en contra del gobierno federal (...) Resulta paradójico, por decir lo menos, que la 
figura política escogida para encabezar la marcha de los pretendidos defensores 
de la SCJN, el ex canciller, ex secretario de Hacienda, ex secretario general de la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico y aspirante 
presidencial de la oposición, José Ángel Gurría Treviño, señalara una supuesta 
actitud enormemente agresiva de los detractores del Poder Judicial y de su 
máxima representante, la ministra Norma Piña, quienes en todo momento se han 
conducido en los cauces de la legalidad y la protesta pacífica (...) 

  

 


